

NOTIZEN

**MESSKIRCH**  
**Klassenpflegschaften im Schuljahr 2011/ 2012** an den Schulen in der Raumschaft Meßkirch: Conradin- Kreuzer-Schule, Grundschule Klasse 1 bis 4 am Mittwoch, 21. September, 19.30 Uhr; Werkrealschule Klasse 5 bis 10 am Donnerstag, 22. September, 19.30 Uhr; Förderschule alle Klassen am Mittwoch, 5. Oktober, um 19.30 Uhr; Grafen von Zimmern Realschule, Klasse 5 bis 10 am Montag, 26. September, um 19.30 Uhr; Martin Heidegger- Gymnasium, Klasse 5 bis 13 am Dienstag, 27. September, um 19.30 Uhr. An der Grundschule Wald, Klasse 2 bis 4 am Mittwoch, 28. September, um 19.30 Uhr. An der Grundschule in Rohrdorf, für die Klassen 3 und 4 am Donnerstag, 6. Oktober, um 19.30 Uhr, für die Klasse 2 am Donnerstag, 13. Oktober, um 19.30 Uhr.

**Evangelische Kirchengemeinde:** Zum Besuch des ökumenischen Gottesdienstes am Sonntag, 2. Oktober, um 10.30 Uhr in der katholischen Kirche in Sauldorf mit anschließendem Imbiss im Kindergarten wird ein Fahrdienst angeboten. Anmeldung bis Donnerstag, 29. September, zu den Bürozeiten im Pfarramt.

**Caritas-Verband:** Alle Frauen und Männer, die Deutsch lernen oder ihre Sprachkenntnisse verbessern wollen, haben die Möglichkeit, an einem kostenlosen Sprachkurs dienstags und mittwochs von 9 bis 12 Uhr im Herz-Jesu-Heim teilzunehmen. Ein Informationsstreffen findet heute um 9 Uhr im Herz-Jesu-Heim in Meßkirch statt. Info beim Caritasbüro Meßkirch, Tel. 0 75 75/92 54 13.

**INZIGKOFEN**  
**Der VdK-Ortsverband Laiz-Inzigkofen** unternimmt heute, Dienstag, einem Nachmittagsausflug. Ziel ist die Gemeinde Hohenfels, die aus fünf ehemaligen hohenzollernschen Dörfern besteht. Im „Bären“ in Liggersdorf ist nach einer Führung durch Bürgermeister Hans Veit, eine Einkehr geplant. Busabfahrt in Laiz um 13.30 Uhr an der Bushaltestelle bei der Festhalle, Inzigkofen um 13.35 Uhr bei der Römerhalle und in Vilsingen um 13.40 Uhr an der Keltenhalle. Der Fahrpreis beträgt sieben Euro.

**Laizer Schulverein:** Am Mittwoch, 28. September findet um 20 Uhr im Lehrerzimmer der Hauptschule Laiz die Hauptversammlung des Schulvereins der Grund- und Hauptschule Laiz statt. Es stehen Neuwahlen auf der Tagesordnung.

**BUCHHEIM**  
**Kirchenchor Buchheim:** Am Mittwoch, 21. September proben die Frauen bereits um 19.30 Uhr und die Männer ab 20.15 Uhr im Bürgerhaus.

# Drei Erzähler moderieren singend

- Schüler führen durch die Geschichte
- Zeitintensive Proben zum Musical „Die 10 Gebote“

VON SANDRA HÄUSLER

**Sauldorf** – Die Rolle der Erzähler im Musical „Die 10 Gebote“ ist klar umrissen: „Weil sich die Geschichte über mehrere Jahre hinwegzieht, springen wir von Zeitraum zu Zeitraum und erzählen oder erklären, was gerade in der Handlung passiert“, erklärt Julia Späth ihre Rolle. Gemeinsam mit Bianca Meßmer und Joshua Gabele hat sie die Rolle der Erzähler im Musical „Die 10 Gebote“ übernommen. Wobei der Begriff Erzähler nicht ganz zutrifft, denn die drei Jugendlichen singen abwechselnd und führen so die Zuhörer durch das Geschehen.

Die 14-jährige Julia Späth kommt aus Heudorf. Sie besucht das Martin-Heidegger-Gymnasium in Meßkirch und singt seit 2009 im Kinder- und Jugendchor „Lautlos“. Trotz der Proben für das Musical findet sie für Ihre eigentlichen Hobbys, nämlich Singen, Freunde treffen und die Musikkapelle Heudorf genügend Zeit. Im Musical „König der Löwen“ verkörperte sie „Sarabi“, Simbas Mutter. Sie freut sich, dass sie im neuen Musical wieder eine Rolle spielen darf, „aber es ist auch mit Aufwand verbunden“, erklärt sie. „Es wird spannend vor etwa 200 Mitwirkenden und den vielen Zuschauern zu singen“, fährt sie fort.

Richtig gut bereitet sich Joshua Gabele aus Roth auf seine Rolle vor. „Ich übe jeden Tag einmal alle Lieder.“ Der Elfjährige besucht die Fidelisschule in Sigmaringen und ist seit zwei Jahren Mitglied im Kinder- und Jugendchor. Er kennt die Texte bereits auswendig, denn Auswendiglernen fällt ihm leicht. Ansonsten sind seine Hobbys Fahrradfahren und Trampolinspringen. „Ich finde es echt genial beim Musical mit-



Sie sind die Erzähler im Musical „Die 10 Gebote“ (v.l.): Bianca Meßmer, Joshua Gabele und Julia Späth. BILD: HÄUSLER

machen zu dürfen.“ freut er sich. Für ihn entschied sich das Leitungsteam, weil er einfach eine klare, klare Stimme habe. „Wenn wir schon einen älteren Jungen im Kinderchor haben, sollte dieser auf jeden Fall eine Rolle haben“, fügt Daniel Faschian vom Leitungsteam hinzu. Und das Rezept von Joshua gegen Lampenfieber? „Ich singe einfach raus und dann habe ich es geschafft“, lautet seine Antwort.

„Es wird bestimmt wieder so cool wie beim letzten Mal“, freut sich Bianca Meßmer aus Krumbach bereits auf die aufwändigen Kulissen und Kostüme.

Sie ist ebenfalls Schülerin des Martin-Heidegger-Gymnasiums und seit acht Jahren im Kinder- und Jugendchor. Beim Musical „König der Löwen“ spielte sie das Erdmännchen Timon. Die 14-Jährige empfindet die Rolle als Erzählerin im Musical „Die 10 Gebote“ als Ehre und Lob für ihr Mitwirken beim letzten Musical. Trotz der Proben hat sie noch genügend Zeit für ihre Hobbys Gitarre spielen, Tanzen, Chor und Freunde treffen. „Weil ich viel rede, passt die Rolle zu mir“, erklärt sie lachend auf die Frage, warum gerade sie als Erzählerin ausgewählt wurde.

## Die zehn Gebote

Aufführungen: 22. und 23. Oktober sowie am 29. und 30. Oktober im Bürgerhaus Sauldorf. Ausführende: Kinder- und Jugendchor „Lautlos“, Kirchenchor Rast-Bichtlingen und der Projektchor. Der SÜDKURIER ist Medienpartner der Aufführung.

Informationen im Internet: [www.kirchenchor.gib8.de](http://www.kirchenchor.gib8.de)

ANZEIGE

**Ganz meine Heimat**

Egon Pfeifer, Oldtimermuseum Meßkirch

Meßkirch und der SÜDKURIER sind Heimat. Erleben Sie gemeinsam mit uns, was die Heimat bewegt. Testen Sie jetzt den SÜDKURIER:

☎ 0800/880-8000 (gebührenfrei)

🌐 [www.suedkurier.de/messkirch](http://www.suedkurier.de/messkirch)

**SÜDKURIER**

## Kirbe im Museum Anfang Oktober

**Neuhausen ob Eck** – Die „Kirbe“, das traditionelle Kirchweihfest, über Jahrhunderte das größte bäuerliche Fest in jedem Dorf, steht wieder vor der Tür. Das Freilichtmuseum Neuhausen ob Eck wartet beim Museumsfest „Kirbe im Museum“ am Sonntag, 2. Oktober, und Montag, 3. Oktober, wieder mit vielen Vorführungen und Angeboten auf. Ganz besondere Attraktionen sind in diesem Jahr das historische Holzriesenrad aus Dresden, eines der größten in Deutschland, die bei den Museumskindern beliebte „Hexe Rajja“ und der „Zirkus Liberta“ mit seiner ganzen Menagerie von Tieren. Dazu locken der große Bauern- und Handwerkermarkt, viele Tanz- und Brauchtumsdarbietungen, zahlreiche Musikanten sowie landwirtschaftliche Vorführungen zum Schauen, Staunen, Mitmachen und Zugreifen. Samstag, 1. Oktober, lädt das Museum wieder zum traditionellen Schlachttag ein und nachmittags die Kinder zum Museums-Kinderprogramm. Dazu spielen die Talheimer Straßenmusikanten im Festzelt.

## LEUTE aus Sauldorf



### Tennisclub feiert Saisonende

**Pokale und Erinnerungsgeschenke** überreichte Günter Stecher (im Hintergrund) vom Tennisclub Sauldorf beim Grillfest zum Abschluss der Saison an die Jugendvereinsmeister des Jahres 2011 Maximilian Kolb, Lisa Glantschnig und Jonathan LaSpina (von links). Zuvor hatte traditionell zum Saisonabschluss die Seniorenmannschaft der Herren gegen die Damenmannschaft des Vereins gespielt. Bei insgesamt sieben Teilnehmern und Teilnehmerinnen stand es 6:1 für die Herren. Die anstehenden Doppelspiele wurden deshalb als Mixed-Wettbewerb ausgetragen. Günter Stecher dankte beim anschließenden Grillfest zum Saisonende allen Teilnehmern sowie Trainer Fritz Mettenhauser, dem er ein kleines Geschenk überreichte. BILD: BS



Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Wettbewerbs Damen gegen Herren 40-Seniorenmannschaft (mit Ersatzspielerinnen und -spielern).